

Denkmalanlage Wien III, Belvedere

Bundesland	Politischer Bezirk	Gemeinde	Katastralgemeinde	GIS Verortungsdaten (UTM-Daten)
W	Wien III - Landstraße	Wien	Landstraße (01006)	UTM 33 602582.96 5338791.52



Nach Entwurf von Johann Lukas von Hildebrandt im frühen 18. Jahrhundert erbaute hochbarocke Sommerresidenz des österreichischen Feldherrn Prinz Eugen von Savoyen ist eine der bedeutendsten Schlossanlagen Europas. Sie umfasst zwei Schlösser – das Untere Belvedere als Residenz, das Obere als Repräsentationsschloss. Dazwischen erstreckt sich ein terrassierter Garten mit Wasserbecken und Kaskaden.

Eine Menagerie, eine Orangerie sowie Stallungen und Wirtschaftsgebäude komplettieren die Anlage. Die Sammlungen des Belvedere präsentieren heute Kunst vom Mittelalter bis zur Gegenwart.

Westlich an das Belvedere schließt das ebenfalls von Johann Lucas von Hildebrandt und Fischer von Erlach entworfene Palais Schwarzenberg an. Östlich vom Belvedere liegen Kloster und Kirche der Salesianerinnen, südlich der bereits von Maria Theresia 1754 als „Hortus Medicus“ gegründete botanische Garten.

© BDA